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令
和
２
年
７
月
の
レ
ジ
袋
有

料
化
か
ら
２
年
に
な
り
ま
す
。

エ
コ
バ
ッ
グ
の
活
用
も
す
っ
か

り
定
着
し
て
き
た
か
の
よ
う
に

感
じ
ま
す
が
、
皆
さ
ん
は
い
か

が
で
し
ょ
う
か
。
プ
ラ
ス
チ
ッ

ク
ご
み
の
減
量
化
は
進
ん
で
い

る
の
で
し
ょ
う
か
。

そ
こ
で
今
月
は
「
使
っ
て
ま

す
か
？
エ
コ
バ
ッ
グ
」
を
テ
ー

マ
に
ア
ン
ケ
ー
ト
調
査
を
行
い

ま
し
た
。
地
域
の
皆
さ
ん
の
さ

ま
ざ
ま
な
声
を
２
回
に
分
け
て

ご
紹
介
い
た

し
ま
す
。
ア

ン
ケ
ー
ト
へ

の
ご
協
力
あ

り
が
と
う
ご

ざ
い
ま
し
た
。

＜アンケート調査の概要＞

問１．あなたはエコバッグを持っていますか？
Ａ：持 っ て い る ９２（人）

Ｂ：持っていない １０

問２．お買い物のときエコバッグを使っていますか？
Ａ：使 っ て い る ８８
Ｂ：使っていない ９

Ｃ：そ の 他 ５（古いレジ袋やリュック３、

ごみ袋が欲しい時、ケースバイケース等）

問３．エコバッグの便利な点、工夫していること
・大小工夫して使い分けている（70代女性他10）

・ポリエステル、ナイロン製が多く、丈夫でコン

パクトになる（40代女性他7）

・旅行の時も便利。リュックになるものも便利（80代女性他２）

・買物の中身が見えないところがよい（40代女性他2）

・肩から掛けられて便利（50代男性）

・洗って何度も使えるから便利（70代女性）

・買い物の忘れ物が無くなった（70代男性）

・些少ですが経済的だし丈夫（80代女性）

・無駄なレジ袋が目に見えて無くなった（50代女性）

・レジ袋より持ち運びやすく、荷物もしっかり入る（70代女性）

・保冷剤を入れられるバッグで生鮮食品を買いやすい（40代女性）

・飲み物、ペットボトルなどを家から持って行ける（70代女性）

・色々なポケットに忍ばせて持ち歩く

（50代男性他5）

・忘れないように車の中にも常備している（40代女性他3）

・こまめに洗濯している（70代女性他3）

・小さく折りたたんで邪魔にならないように（80代女性他３）

・破れた傘の布でエコバッグを作った。軽くて防水だし大変使い

やすい（70代女性他2）

・乾物、野菜、肉、魚など分けるので、何枚か持参（70代女性他2）

・コンパクトなものと、レジかごバッグを使い分け（40代女性他2）

・動物や花など色々な絵のエコバッグを楽しく利用（80代女性2）

・小さなエコバッグにコロナ対策グッズを入れておく（70代男性）

・カラビナでカバンにつけているので出しやすい（40代女性）

・なるべく薄くて邪魔にならない物を選ぶ（80代女性）

問４．エコバッグ利用で困った・不便に思ったこと
・忘れた時（30代女性他9）

・小さいエコバッグ持参の時に特売品を見つけ

たが、レジ袋は買いたくないのでやめた（40代女性）

・水気のあるもので汚してしまうことがある（80代女性他6）

・買物する店が二軒以上のとき気をつかう（80代男性他4）

・コンビニなどで会計の際、後ろに並んでいる

人がいると焦る （40代女性他5）

・エコバッグを沢山買ってしまう。エコかな？（50代男性他２）

工夫していること

使ってますか？エコバッグ
～レジ袋有料化から２年・１０２人に聞きました～

（その１）

問５．レジ袋の有料化について思うこと
・当然のこととして身につけなければならない（70代女性他１０）

・環境保護には必要。海外はより徹底しているように感じる（50代女性他4）

・世界中にプラスチックの弊害が広がる前に有料にするべきだった（80代女性他3）

・３～５円でも有料となるとエコバッグを使おうと思える（50代女性他2）

・エコバッグを持参すれば2～3ポイントもらえるスーパーもある（70代女性他2）

・プラごみ削減のため、いいことだと思う（80代女性他４）

・動物が食べてしまうのはかわいそうな事です（70代女性他2）

・レジ袋を以前より大切に使うようになった（70代女性）

・値段を倍にしてその収益を環境保護に役立てる（70代女性）

・有料化により環境問題に関心を持つことができた（50代女性）

・有料化から約2年、当たり前のことが本当に無駄だったと改めて思った（80代女性）

・日本人の「もったいない精神」で環境を考え何度でも使える買物袋を持参（80代男性）

・有料化しても使う人は使うし、あまり意味がないと思う（10代男性他２）

・有料も無料もやめた方が良い。紙袋で良い（70代男性）

・レジ袋は 後にゴミ袋に使うので、無料であれば便利 （80代男性）

・有料化反対。買物でレジ袋代を払うと満足した気分になれない（80代女性）

・店によってレジ袋の値段が違うのが気になる （４0代女性他3）

・どっちみちゴミ袋を買うからプラごみ減少には至ってない（40代男性他7）

・小さなレジ袋は有料化もいいが、大きな袋は再利用できるので無料でもよい（30代女性）

・レジ袋は結局ゴミ袋として買うので、どの位効果があるのか知りたい（４0代女性他3）

・レジ袋は店のＰＲや盗難防止にもなっていたと思う（70代男性）

・洋服などの購入の時はレジ袋に入れてくれるとありがたい（４0代女性）

・ローラーになっている小袋はもらわないようにしているが、気をつかって

入れてくれる店もある。嬉しいやら悲しいやら（50代女性）

・ごみ削減と無関係な便乗した有料化があるようで疑問に思う（４0代女性）

・以前はレジ袋でゴミ捨てしていたが有料化後は大中小３種類のレジ袋を購入（70代女性）

・有料化そのものは消費税にプラスなので、不満がある人もいるかも（６０代男性）

・コロナ禍で外食産業が苦しんでいる中、袋の仕入れ値も上がり、消費者に係る負担も増

えているのでは（５0代男性）

・家の周りにレジ袋ゴミが飛んでこなくなった。エコバッグのおかげかな？（40代女性）

・店によっては紙袋なども有料になっている。なんで？（４0代女性）

・レジ袋をゼロにするにはいっその事禁止、エコバッグ義務化！（10代男性）

便利な点

賛 成

反 対

その他

回答者数：水谷東地域４町会住民１０２人

性別：男３０人・女７１人・不明１人
年代：10代14人・30代4人・40代26人・50代7人・

60代2人・70代27人・80代20人・その他2人

町会別回答者数：1丁目30人・2丁目４０人・

3丁目17人・榎町15人
調査実施期間：2022年4月中旬～下旬

困ったこと

→ 「 困 っ た こ と 」 の 続 き

・何個か持ち歩くとカバンの中がいっぱいになる（40代女性他2）

・アルコール消毒が面倒なこと（70代男性他2）

・ケーキなどを買うときはその店の袋がよい（70代女性）

・買い過ぎてエコバッグに入らず、店のレジ袋を買ってしまった（80代女性他5）

・ 近、レジかごにセットするタイプは使用できない（40代女性）

・大きいエコバッグを携帯しているので取扱いが面倒（10代女性）

・お弁当などを入れる時、底の部分が大きなバッグが欲しい（70代女性）

・毎回は洗濯しないので洋服購入の際は、紙袋を買う事もある（50代女性他2）

不便に思うこと

＜集計を終えて（問１～問５）＞
エコバッグを持っている方、使っている方共に９０％と、定着ぶりが改めて

分かりました。また、傘の生地で手作り、普段はコロナ対策グッズを入れて携

帯している、様々なデザインのエコバッグを使い分けているなど、楽しそうに
工夫されている様子がうかがえました。レジ袋の有料化については賛成意見が

多かったものの、特に若年層から疑問視する強い意見もあり

ました。ライフスタイルの違いによる差を感じました。エコ
バッグを忘れたときの悔しさ、エコバッグに入りきれないの

で特売品をあきらめたはなんともお気の毒！ゴミ袋に使って

いたレジ袋の代わりに、結局同じような袋を買って使ってい

るという声にも残念な気持ちがにじんでいました。



3 丁 目 町 会 子 ど も サ ロ ン

榎 町 町 会 資 源 回 収 ・ 定 例 会

5 日 1 丁 目 町 会 班 長 ・ 役 員 会

8 水 水 谷 東 小 プ ー ル 開 き

3 丁 目 町 会 に こ に こ サ ロ ン

公  民  館 熟 年 学 級 開 講 式

2 丁 目 町 会 常 任 理 事 会

地 区 社 協 地 域 全 体 昼 食 会

1 6 木 ま  ち  協 地 域 連 絡 会 議

1 丁 目 町 会 サ ロ ン 『 青 空 』

サ ロ ン 『 縁 側 』

集 会 所 避 難 訓 練

防 災 設 備 点 検

定 例 理 事 会

公  民  館 利 用 者 懇 談 会

1 9 日 2 丁 目 町 会 防 災 設 備 ・ 備 品 の 点 検 ・ 始 動

2 2 水 水 谷 東 小 学 校 運 営 支 援 者 協 議 会

1 丁 目 町 会 夏 祭 り 実 行 委 員 会

水 谷 東 小 学 校 公 開 日 ・ 引 き 渡 し 訓 練

3 丁 目 町 会 初 期 消 火 訓 練

榎 町 町 会 防 火 管 理 委 員 会

公  民  館 イ エ ロ ー カ フ ェ

3 0 木 水  谷  中 期 末 テ ス ト （ ～ 7 /1 ）

1 2 日

9 木

2 5 土

1 7 金

1 8

 　 　 ※ こ の 予 定 表 は ５ 月 １ ０ 日 現 在 の
　 　 　  予 定 で す 。 詳 細 は 各 団 体 ・ 機 関
          に 問 合 せ く だ さ い 。

4 土

2 6 日

3 丁 目 町 会

2 丁 目 町 会

土

町会 世帯 人口 男 女 増減

１丁目 429 876 431 445 1

２丁目 1,010 2,174 1,036 1,138 -14

３丁目 1,013 2,104 1,081 1,023 -6

榎　町 277 537 256 281 1

合　計 2,729 5,691 2,804 2,887 -18

統 計 ひ が し（R4.3.31現在）

※増減は前月（R4.2.28）人口比です。

２０２２年（令和４年）６月１日 水 谷 東 公 民 館 だ よ り 第 ４９５号（2）

№86
思 い 出 の 場 所 気 に な る 所

水谷東ふれあいサロン情報ひがしの窓 6月

山木館 (川原湯温泉)

●ホッと安心健康相談

日時：６月２日（木）午後１時３０分～３時３０分

●水谷東子育てサロン ※作ってあそぼう！

日時：６月８日（水）午前１０時～１１時３０分

●ふれあいサロン開放日

日時：６月１・２・８・９・１５・１６・２２・２３・

２９日・３０日（水・木）午後１時３０分～４時

＜柳瀬川いかだラリー 参加団体募集＞

＜川の探検隊参加者募集＞

群馬県川原湯温泉にある山木館。創業３６０年の老舗旅館です。

私が小学生の頃、毎年夏休みになると祖母の家に山木館のバスがやっ

てきて、親戚一同３０名程で宿泊に行きました。祖母と同居していた叔

母の実家です。

宿には大きな水車があり、水の流れでゆっくり力強く回る水車を眺め

るのが大好きでした。

しかし、その山木館も数年前に八ッ場（やんば）ダムの建設により、

深いダムの底に沈んでしまいました。

旅館はダムを一望できる高台に移転し、

今では叔母の孫（はとこ）が養子に入

り、１５代目として活躍しています。

昔と今と姿を変えても、どちらも大

切な場所です。コロナが収束し温泉宿

をお探しの際は、緑豊かな大自然に囲

まれた「水車の宿・山木館」をどうぞ

ご利用くださいませ。

１丁目 山下 香

先日、サボテンを育てるキットをもらったので、早速やってみ

ることにしました。

ペットボトルを使って出来る簡単なものですが、種から育てる

とのこと…。サボテンの鉢植えはよく見かけるけれど、種は初め

て。果たしてちゃんと芽が出るのか?! 普段、

あまりガーデニングなどしないので、少々不

安な気持ちを抱えつつ、説明書通りしばらく待つことに。10

日程見守っていたある日、よく見ると砂をこんもりと押し上

げて、小さな小さな芽がひとつ顔を出していました！家族と

共に喜んだちょっとうれしい出来事でした。

種は３つ蒔いてあるので、あと2つの芽が出ることを祈り

つつ毎日見守っています。
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今
は
体
操
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ク
ー
ル

で
小
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い
子
供
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を
見

て
い
ま
す
。

技
が
で
き
た
時
の
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供

た
ち
の
笑
顔
が
と
て
も
う

れ
し
い
で
す
。

体操競技

水田真紀（２丁目）

☆柳瀬川でリバーウオッチング、魚とりなどを行います。
日 時／６月１９日（日）午前８時３０分～正午

定 員／２０名（先着順・小学３年以下は要保護者同伴）

申込み／６月２日（木）～１０日（金）※参加費無料

指 導／金澤 光さん（埼玉県魚類研究会）
持ち物／飲み物、着替え、タオル、川の中で履く靴、魚と

り網や入れ物、雨具、筆記用具、マスク

主 催／柳瀬川いかだラリー実行委員会・水谷東公民館

日 時／７月２４日（日）午前８時３０分～正午

場 所／柳瀬川志木大橋周辺 ※雨天中止

申込み／６月２日（木）～３０日（木）
午前９時～午後５時

（公民館へ・電話ＯＫ）

※出艇説明会…７月２日（土）

午後２時３０分～
※参加費無料

【８月分の利用受付】

◎予約システム抽選申込期間

５月１５日（日）～３１日（火）

◎抽選日（自動抽選）

６月１日（水）

◎抽選結果の確認期間

６月１日（水）～５日（日）

◎窓口受付開始日

６月６日（月）午前９時～

◎システム仮予約受付開始日

６月７日（火）

※仮予約の有効期限（１５日間）に

ご注意ください。

【６月の休館日】

６月２０日（月）

【公の施設利用制限について】

●引続き感染予防対策の徹底に

ご協力をお願いいたします。

ツバメは、東南アジアから三～七千kmも飛んで来ます。

途中で嵐に巻き込まれたりして命を落とすツバメも。それ

でも渡ってくるのは、子孫を残すため。日本は子育ての大

事な場所なのです。ツバメは天敵のカラスや蛇が近寄らな

い人の近くで巣を作ります。雛が生まれると何百回も餌を

運ぶので虫を捕る環境が必要ですが、田んぼや畑は開発さ

れ子育てが難しくなっています。野鳥は鳥獣保護法（鳥獣

の保護及び管理並びに狩猟の適正化に関する法律）で守ら

れ、都道府県知事の許可がなければ巣の除去は違法です

（一年以下の懲役または百万円以下の罰金）。

ツバメの子育てには身近な自然と子育てを見守る優しい

心が必要です。ご自宅に巣を作らせたくなければ、巣作り

の始めからネットを張るなど進入路を塞ぎま

しょう。 熊木 紀美子

（彩の国動物愛護推進員・２丁目）

※参考「あなたもツバメ子育て応援団」

（日本野鳥の会編）

ツバメのおはなし

公民館の利用について

６月の展示
写真でたどる

柳 瀬 川い かだ ラリ ー
３０年のあゆみ

公民館２階展示ギャラリー

小 西編 集委 員


